
Slotracing Mettmenstetten

Protokoll zur Vorstandssitzung vom  27. September 2017

Teilnehmer: Vorstand komplett (Präsi Beat (B), Kassier+Aktuar Marcel (M),
Techniker Armin (A) zusätzlich wurden als Gäste eingeladen und sind anwesend:
René (R) und Walti (W). Monika (m) sitzt nebenan hört zu und sagt auch ab und zu
ihre Meinung, was von der Runde auch akzeptiert wird. Entschuldigt hat sich Küsu

Dauer  17:25 Uhr bis 19:30 Uhr (2 Std)                     Protokollführer: Marcel (M)

Die Teilnehmer warten auf René. 17:25 Uhr übergibt R jedem 5 Seiten A4 (Beilage).
M fragt R ob es seine Meinung sei, dass wir dies jetzt lesen. R: ja. Nach 10 Minuten
kann B die Vorstandssitzung (VS) eröffnen. M  hat B vorgängig seinen
Protokollentwurf zugehen lassen worin ersichtlich war, was B und M diskutieren
wollten. Anmerkung des Protokollführers: Auf die 5 Seiten von René wurde an der
Sitzung nur generell eingegangen.

GV-Protokoll vom 22. März 2017
Das Protokoll hat M erstellt und es allen Vereinsmitgliedern per Mail zugestellt.
Rückmeldungen hatte er keine. Ende Mai wurde es in die Homepage übernommen.
B: Ich habe das Protokoll noch nicht gelesen. Vorstand+Gäste haben nichts
einzuwenden oder zu ergänzen                    .
Fazit: Das Protokoll wird so der GV 2018 zur Genehmigung vorgelegt.

Wie steht es mit den Finanzen
fragt Beat. M antwortet :Sicht 26. September 2017:
Konten 1020+1022 (Bank) Fr. 12‘339.07
Debitor  Anlass 2.Sept. Martina Foster Fr. 1‘536.50 davon Fr. 350.- für Helfer.
Offene Rechnungen  ./. Fr. 554.70,  ergibt Saldo daraus Fr. 13‘525.52. Daneben
bestehen Guthaben bei Vereinsmitgliedern (siehe auch nachstehend). Vorstand und
Gäste nehmen diese Aussagen/Angaben zur Kenntnis. Dem Protokollführer: Noch
nie in all den Jahren kam eine solche Frage und der Grund der Frage ist auch nicht
bekannt.
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GV 2018 – Vergrösserung des Vorstandes
Marcel: Die an der letzten GV beschlossene Zusammensetzung des Vorstandes ist
unglücklich. Es sollten wieder mind. 4 Mitglieder sein. Marcel wünscht sich zusätzlich
Küsu und Walti im Vorstand.
Vorstand und Gäste teilen die Meinung von M.  M bittet Walti schon heute seine
Zusage zu machen. Walter sagt zu: Danke Walti. Mit Küsu wird das Gespräch
gesucht.

SRMC Thalwil-Horgen
Wir möchten immer noch wissen, ob alle von uns ausgeliehenen Schlüssel
vorhanden sind.

Buchhaltung 2017
Debitoren Sicht heute (inkl. Mitgliederbeitrag 2017)  - nur solche mit „Risiko“:
Konto 1124 Hess Remo          Fr. 1‘314.-  letzte Zahlung 2016 oder früher
Konto 1145 Theiler Markus     Fr. 2‘109.-. letzte Zahlung 2016
Konto 1119 SRMC Thalwil / H.Garati: Beitrag 2017 noch nicht in Rechnung gestellt
Wie weiter ?  B setzt sich mit Remo in Verbindung. M macht dies mit Markus.
M wird SRMC Rechnung stellen  (gleiche Rechnung wie für das Jahr  2016).

Mitgliedermutationen  / Kündigungsschreiben von René
Fritz    ist am 1. September 2017 gestorben.
René: Mit Schreiben vom 28. Juni 2017 gibt René auf den 31.12.2017 den  Austritt

aus dem Verein. Gründe werde er in einem späteren Zeitpunkt abgeben.
Heute sind die Gründe den meisten Mitgliedern bekannt. Beispiele:

Homepage* / Stornierter Vereinsausflug* / Vollzug von nicht beschlossenen
Massnahmen /  Küche (*Basis: GV-Beschlüsse). Marcel heute zur René: Du gehörst
zum Rückgrat von SRM – gehörst mit zu den Gründern, nennst dich gerne selbst
„Schweizer Slotpapi“. Dein Austritt  kann der Startschuss zum „AUS von Slotracing
Mettmenstetten“ werden. Slotpapi René – ein Vock - als Totengräber von Slotracing
Mettmenstetten? Für mich undenkbar !  Probleme sind da, um überwunden zu
werden. Ich bitte Dich René meinen Bruder  deinen Entschluss zu überdenken.
Durch den  Rückzug des Austrittschreibens „fällt dir kein Stein aus der Krone“. Das
Original des Kündigungsschreibens ist beim Aktuar (M) B hat heute eine  Kopie
erhalten.  m: „genau so ist es“!.

 M:     Über den Austritt von René soll unter dem Thema „Was muss sich im Verein
ändern“.diskutiert werden. Vorstehend sind nur Mutationen zu protokollieren.



3

Homepage  - Allgemein
Seit der GV hat sich M stark dafür engagiert. Dank zig Mails und Pendenzen-Listen
konnte Tanja Scheuber die Homepage am 29. Mai auf www.slotracing.ch scharf
stellen dies nachdem der Präsident ihm am Mittwoch zuvor sein Einverständnis
gegeben hat. An der GV wurde Markus Theiler als Webmaster gewählt. Auch R u W
erhalten direkten Zugriff. B wünscht dies nicht. Mittels Mail haben die Vereinsmit-
glieder von M auf das erste Passwort für den Mitgliederbereich erhalten (mrcb1974)
und den Hinweis, dass ab jetzt Markus/René/Walti in der Homepage arbeiten. Von
allfälligen Mails in dieser Sache hätte M immer gerne eine Kopie (Cc). M hat der

Erstellerin der Homepage, Tanja Scheuber, am 20.06.2017 den von der GV
bewilligten Betrag von Fr. 2‘000.00 überwiesen. September 2017 – nach dem
Jubiläumsrennen: W ist der erste und bisher einzige der sich aktiv in der Homepage
bemerkbar macht. Er hat die Struktur leicht verändert, hat Fotos gesetzt und den Link
bezüglich Gästeanlässe ergänzt so dass Interessierte jetzt auch Infos erhalten.
Beat heute: „Es sollten noch weitere Anpassungen gemacht werden“ Auf die Frage
von M  „was? antwortet B  „die ganze Homepage muss überarbeitet werden“. W,R+M
sind nicht dieser Meinung. M: sage oder schreibe zuhanden des Webmasters was
geändert (löschen, neues) werden soll. M habe zig Mail herumgesandt mit der Bitte
Wünsche/Anregungen zu machen. Das Resultat sei „Null“ gewesen. `
Wie weiter ? Siehe nachstehend „Webmaster“.

Homepage - Webmaster: B ist der Meinung, dass Markus Th. als Webmaster
ersetzt werden soll. M teilt diese Meinung zumal Markus seit Wochen auf Mails von
ihm nicht reagiert, telefonisch nicht erreichbar ist und seit Monaten nicht mehr im
Vereinslokal war resp. am Vereinsleben teilnimmt. M bittet W diesen Job zu
übernehmen. Vorstand und Gäste teilen dieses Feststellungen. W ist bereit den Job
als unser Webmaster zu übernehmen. Der Vorstand dankt W. W wird dies Markus Th
umgehend wissen lassen und folgendes umsetzen: Markus Th. hat keinen Zugang
mehr zur Bearbeitung unserer Homepage und prüft, dass auch Tanja Scheuber
keinen Zugang mehr hat.

Alte Homepage-Version: B bemängelt dass diese auf seinem PC nach wie vor
erscheine wenn er www.slotracing.ch aufrufe. R+W erklären B, wieso dass dies bei
ihm möglich sei (ua bei M ist dies nicht der Fall) und sagen ihm die Lösung. W als
neuer Webmaster wird gebeten, wie Roger Trabold die alte Version zu sperren resp.
zu löschen. M ergänzt im Protokoll: Wenn vollzogen bitte B+M informieren.
28.Sept: W sendet M ein Mail: Roger Trabold hat heute 11 Uhr alten Webseiten vom
Netz genommen.
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Homepage - Mitgliederbereich
B fragt wer diesen nutzt. M: Die Frage kann hier so nicht gestellt werden denn nur ein
Bruchteil der Mitglieder kann hier antworten. M sagt dass dieser Bereich von ihm
verlangt worden sei. Zweck: Inhalte  exklusiv und nur für Aktivmitglieder wie
Mitgliederlisten, Adressen, Protokolle GV oder Vorstand, Statuten, Reglemente,
Verträge, etc. B findet es nicht gut dass er so keine Mitgliederliste mehr im Vereins-
lokal aufhängen könne. Die Anwesenden meinen: Liste im Internet öffnen, aus-
drucken und im Vereinslokal aufhängen. M ergänzt hier, dass dank der heutigen
Technik solche Dateien besser schneller aktualisiert werden (sofern Mutations-
wünsche gemeldet werden und so sogar im Vereinslokal via Internet auf dem Handy
abgerufen/eingesehen werden können.

Flyer – als Werbung für Anlässe
W sieht den Bedarf für einen Flyer, welchen wir per Mail/Internet Interessenten
elektronisch zugehen lassen können. Vorstand+Gäste unterstützen diese Idee.
Kosten: Laut W entstehen keine Kosten und er würde diese Arbeit machen. .
Beschluss: W möchte diese seine Idee umsetzen. Protokollergänzung: Vor
Aufschaltung Zustimmung des Vorstandes einholen. Danke Walti.

Nutzung von E-Mail durch SRM
M: Für die meisten SRM-Mitglieder scheint es kein Mail zu geben. Nur so ist
erklärbar, dass er zb zum Jubiläumsrennen keine Infos erhielt. Auch andere Fahrer
erhielten nichts. Auch auf der Homepage – Keine Vorschau, keine Infos – nichts. M:
Es genügt nicht im Vereinslokal Infos aufzuhängen !  M erwartet, dass er als
Vorstandsmitglied über alles und rechtzeitig informiert wird – wie auch immer. M
offeriert, Infos welche er erhält, via Gruppenmail allen Aktivmitglieder zugehen zu
lassen. M nutzt E-Mail auch „auf der Alp“ und hat  auch dort WLAN / WhatsApp.

Rennen aus Anlass 50 Jahre Blueking
Dieser Anlass – 50 Std-Rennen mit 100 Etappen zu ca 20 Minuten fand am Samstag
und Sonntag, 16.+17. Sept. Start 10 Uhr, Ende 15 Uhr. 5 Teams mit Total 19 Fahrern
nahmen teil. Beilage: Infos. Fotos auf der Homepage. Die Zahlung für Team Senna
Fr. 300.- wurden wie folgt getätigt: R: Ist Bestandteil der Noten und Münzen im
Küchenbereich. Zahlung von Marcello Fr. 75.: R wird sich bei Marcello erkundigen
und M Bescheid geben. M wünscht sich die Mail-Adresse von Marcello.
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Entschädigungen an Armin
Einige Mitglieder diskutierten nach der GV, dass Armin für seine Arbeiten entschädigt
werden soll zumal er dies wohl nötig habe. Am 23. März hat Marcel ein Mail an Beat,
René und Walti gemacht worin er feststellt, dass Armin für das Jahr 216 aus der
Helferkasse speziell Fr. 344.15 hierfür erhalten hat. Feststellung von Marcel: „Was
auch immer Armin für seine Arbeiten im Clublokal erhält, muss aus der Helferkasse
bezahlt werden“. Wie weiter ? Marcel interessiert primär die Haltung/Erwartung von
Armin. R: ich habe Armin immer Stunden für sein Engagement vor Anlässen
gutgeschrieben und schlägt vor, dass Armin für jeden Anlass 5 Std notiert werden (M
versteht „inklusive, aber unabhängig der effektiven Zeit“). Vorstand und Gäste haben
nichts einzuwenden resp. sehen dies als eine gute Lösung. Sie wird ab sofort
umgesetzt. M fragt A was er dazu meine. A: Für mich ist es gut so.

Heizkostenabrechnung 1. Juni 2013 bis 31. Mai 2017
Mit Datum 23.6.2017 hat Manuela Inglin die Heizkostenabrechnung uns zugestellt.
Fr. 4‘800.- sind zu zahlen, was bei diesen 48 Monaten Fr. 400.- / Mt für
Betriebskosten-Heizkosten und Treppenhausreinigung bedeutet. Die von uns
monatlich gemäss Mietvertrag bezahlten Fr. 50.- betreffen Kaltwasser, Feuerlöscher-
Abo, Versicherungsanteil, Betriebsgebühren ARA, Schneeräumung etc. Marcel stand
in mehrfachem Kontakt denn er hatte keine Kopie des heute gültigen Miet-vertrages.
Am 20. Juli hat er die Kopie von 2010 erhalten. Das Vereinsexemplar liegt im Ordner
des früheren Aktuars René, doch dieser sucht seit langem seinen diesbezüglichen
Vereinsordner. Marcel hat den Betrag von Fr. 4‘800.- mit Valuta 25.07.2017 bezahlt
und wie folgt verbucht:
2090-4710  Auflösung Rückstellung Heizkosten 2013 bis 2016  Fr. 4‘300.00
4710-1022 Zahlung an Inglin: Heizkosten Juni 13 bis Dez. 2016 = 43 Mt Fr. 4‘300.00
4710-1022 Zahlung an Inglin: Heizkosten Jan bis Mai 2017 = 5 Mte Fr. 500.00

Verfügungen ohne Zustimmung Vorstand, Generalversammlung oder vom
Vorstand beauftragten Ausschuss (zb. für Pisten, Technik, Rennen)
M:  Hat kein Verständnis, dass wer auch immer was aus eigenem Antrieb und ohne
Wissen des Vorstandes etwas verfügt: Beispiel am Mittwoch 20. Juli gesichtet: An
der Plazidus wurde ein Info/Kleber (Kosten/Kostenträger?) angebracht , wonach es
verboten ist, Haftmittel auf diese Piste u/o Reifen aufzutragen. Feststellung: Die
Clubmitglieder sind unterschiedlicher Meinung – ein Beschluss gegen Haftmittel  ist
M nicht bekannt – resp. nirgends in einem Protokoll nachzulesen.  Die Diskussion
ergab dass man wohl am GV-Abend über dieses Thema gesprochen habe aber ist
mit M der Meinung dass es korrekt ist, dass das GV-Protokoll dazu nichts sagt. M
schlägt vor dass ein Reglement erstellt wird. Der Erstentwurf soll dem Vorstand
vorgelegt werden. Die Endversion soll der Vorstand der GV 2018 zum Beschluss
vorlegen. Vorstand und Gäste sehen es auch so. Wer übernimmt diesen Job ? W hat
keine Zeit, R will aus dem Verein, M ist nicht der richtige, A ist kein Schreiberling,
weitere Namen fallen nicht und werden auch nicht gesucht. B stellt sich für diese
Arbeit zur Verfügung. Danke Beat.
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Roger Walther – wie weiter ? Roger Ist fast jeden Mittwoch im Vereinslokal. Seine
Zahlungen an SRM im Verhältnis zu Aktivmitgliedern ? Sein Vater lässt sein Getränk
bei Marcel am 23.8. auf den Zettel von Roger schreiben (Fr. 2.50) mit der Anmerkung
ob der Club Pleite gehe wenn sein Sohn nicht zahlen könne ? Naja meint der Vater
weiter „er wird wohl auch ein Einkommen haben“. Komisch wie ein Vater zu Dritten
über seinen Sohn spricht. Gemäss blauem Kiosk-Ordner schuldet er einen 3-stelligen
Betrag. R: Roger ist „sauber und ehrlich“. R, B + A sehen kein Risiko. Roger soll im
Oktober den Betrag bezahlen. Wie weiter: B wird Roger im Oktober sagen was/wie er
zahlen soll und den Kassier dokumentieren.

Fritz Kopriwa Fr. 300 Mitgliederbeitrag 2017 ist nicht bezahlt. Ausbuchen?
M: Sollte Frau Kopriwa uns ansprechen, so dürfen wir unsere Meinung sagen und die
wäre doch: „Der Verein würde sich freuen, wenn Fr. 200.- für die Monate Januar bis
August 2017 bezahlt würden“. M schliesst sich der Meinung des Vorstandes und der
Gäste an: Beschluss: Betrag ausbuchen.

Was muss sich im Verein ändern ?
Beat: „Der Club besteht nicht nur aus MER Armin oder MER Beat. Ich musste mir
Vorwürfe anhören, wonach nur ich im Club bestimme. Frage:“ Wenn ich nichts
unternehme, wer macht es dann ?“.  Ich habe keine Lust mehr Präsi zu sein, da ich
im Club keinen Rückhalt mehr verspüre“.
B über und zu R: Weil du so viel gemacht hast und dank dir, sind wir was wir sind
und ich bin zuversichtlich, dass es weiter geht. 19:28 Uhr mo fragt B: „Beat was
wünschest du dir ? M zitiert hier B: „Ich weiss nicht, was mir jetzt fehlt“. Konkretes
kann der Protokollführer nicht notieren
19:32 Uhr  Beat geht in die Küche um das Nachtessen für die Clubmitglieder
vorzubereiten, um danach Geschirr abzuräumen, das Geschirr vorspülen und in den
GSA zu legen und später von sich aus die Arbeit für die Lösung der Rundenzähler-
probleme, anzunehmen.

Pauschaler Hinweis :
Der Austritt von René und „wie weiter oder was läuft nicht gut“ oder die Zukunft  von
SRM  wurden immer wieder thematisiert resp. angesprochen. .
Während der ganzen Sitzung gab es keinen Antrag ans Protokoll.

19:32 Uhr: Der Protokollführer schliesst seine Mappe und bringt sie in sein Auto.

Oberägeri, 28. September 2017                    Der Protokollführer: Marcel Vock
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Pendenzen für nächste Vorstandsitzung
- ausstehende Debitoren
- GV 2018:Vorstand: Zusammensetzung / Erweiterung
- Flyer
- Haftmittel-Reglement


